





LA TINTURA IODO-TÁNICA DEL DOCTOR GREUS ES EL MEJOR REMEDIO CONTRA EL ESCROFULISMO

Bicarbonato de sosa químicamente puro del Dr. Greus EN ELEGANTES CAJAS METÁLICAS

La mejor purga Sales gaseoso-purgantes, antibiliosas, tónicas y depurativa DEL DOCTOR GREUS

vineal, pudo advertir el médico de guardia que el accidente era ya salvador.

—Las pastillas Crespo calman la tos en el acto y modifican favorablemente los síntomas del castrro. Caja 150 pesetas en las farmacias.

—Un mazo de cordel de los que prestan servicio en el exterior de la Estación ha solicitado de la alcaldía el cambio al núm. 13, que hoy tiene, por el 17. Funda su resolución en que nadie le llama para utilizar sus servicios, atribuyéndolo a la festividad del 13. El alcalde ha accedido a la pretensión, y hoy mismo le ha extendido el correspondiente nombramiento.

—CHÉFRO DE ORIENTE-LILLO.—Véase la 4.ª página.

Crónica religiosa Durante el año último, en la iglesia de la Compañía se han distribuido 170.000 comuniones a otros tantos fieles, ó sean 20.000 más que el anterior. Este aumento se ha observado en las demás parroquias, iglesias y conventos.

En la iglesia de los PP. Carmelitas tendrá lugar mañana, a las cuatro de la tarde, el acto de la renovación de votos por los Hermanos de la Venérable Orden Terceira de Nuestra Señora del Carmen y Santa Teresa de Jesús.

Noticias militares Ha sido designado para el cargo de jefe de la zona de Alicante el capitán D. Eduardo Liobregat Estañ, y para habilitarlo el primer teniente don Aniceto Álvarez Bellezo.

—Ha sido nombrado ayudante del segundo batallón del regimiento de Mallorca el capitán don José Marín.

—Ha sido nombrado mayor interino de la zona de Teruel el comandante D. Eduardo González.

—Ha sido agraciado con la cruz de segunda clase, del Mérito militar, con distintivo blanco, para premiar servicios especiales, el comandante del regimiento de caballería de Seoane, D. José María González Bernard.

—Le ha sido concedida la gratificación de 600 pesetas anuales al capitán de guerra de primera clase, D. Andrés Pitareh y Bon.

Tribunales Ante la sesión primera comparció en juicio oral Salvador Fallgas, para responder de delito de disparo de arma de fuego. Fue defendido por D. Emilio Boro.

En la primera sesión comparció después Lorenzo Salinas por hurto, de cuya defensa estuvo encargado D. Manuel Dualde.

En la sesión segunda ocupó el banquillo de los acusados Ramón Ortega, acusado del delito de lesiones. La defensa estuvo a cargo de D. José Ros Mateu.

En la sala de lo civil informó el letrado don Pedro Puerto.

Escuelas Esta tarde, a las cinco, se verificará en la Institución para la Enseñanza de la Mujer el solemne reparto de premios a las alumnas del curso anterior y la exposición de los trabajos realizados por las mismas.

Cronica y Societades Ayer tarde, en la Sociedad Económica de Amigos del País, se celebró junta general extraordinaria, en la cual tomó posesión la nueva junta de gobierno y se tomaron varios acuerdos que afectan al orden interno de la Sociedad.

Esta celebrará el próximo domingo, a las tres y media de la tarde, sesión pública, para proceder al reparto de premios, conformes habíamos dicho hace unos días. El acto promete ser solemne, y a él están invitadas las autoridades.

Hoy, a las cinco de la tarde, en el local que ocupa la Institución para la Enseñanza de la mujer, celebrará esta el acto solemne de distribuir los premios a las alumnas del curso anterior y exposición de trabajos de las mismas.

Mañana, a las ocho y media de la noche, se celebrará en la Juventud Católica la anunciada función teatral, poniéndose en escena la comedia de Ventura de la Vega Una gastrónoma sin dinero, la zarzuela del Sr. Campos Martín y maestro señor Burgos, Un violón apurado y un trapameta arrependido, y la obra bilingüe del Sr. Vidal De remedio a curandero.

La velada terminará a las once y media.

—El Colegio de Corredores de Comercio de Valencia, ha trasladado su domicilio social, a la calle de Borriol, núm. 2, bajo.

Dr. D. Vicente Liso. Por la tarde gran partido de pelota y al anochecer proyección, terminando los festejos con el disparo de un bonito estallido de fuegos artificiales.

CANALS.—Los clavaros y mayores de la gran fiesta de San Antonio Abad están haciendo grandes preparativos para festejar el día 16 y siguientes del corriente mes al ilustre patriarca de los Cenovitas y escalarido Patrono de la misma San Antonio. Al efecto están arrancando de ouejo los mas corpulentos y viejos árboles de su dilatado término para acarrearlos a la espaciosa plaza de la Iglesia y formar con ellos una falla ó elevada para de mas de 60 pies de altura, cuya altura se enciende la víspera de su festividad, después de los maitines; ensañándose tanto su llama, que con cántaros de agua, que arrojan incesantemente sus vecinos a las paredes de sus casas, impiden de este modo que aquéllas se caldeen demasiado y ardan.

CHELVA.—En casa del vecino de este pueblo, Gregorio Saja, hubo una refriega entre los cuatro hermanos Pasual y José Caballero, y Manuel y Miguel Perez Sanchez, municipal y vigilante nocturno éste y el anterior, respectivamente. De la pelea resultaron muertos los hermanos Perez Sanchez, y con heridas de importancia sus contendientes.

Sobre este pueblo cayó la noche del martes una cuadrilla de rateros que limpió de aves todos los corrales.

Paco Viñas en Madrid La «Liga-defensa del árbol frutífero de la Villa de Moyá».—Detalles interesantes de esta Asociación.—Viñas ante el rey.—Manifestaciones del ministro de Agricultura acerca de los proyectos de Viñas.—Un relato de «La Epoca» muy allegado para el eminente tenor.

No hace muchos días nos comunicó el telégrafo que el eminente tenor Viñas había sido recibido en audiencia por el rey. La mayoría de los lectores de esta noticia creerá que en aquella visita se hablaría únicamente de arte. Es muy natural, tratándose de un tenor como Viñas, artista de cuerpo entero, y en cuya cabeza bullen esas patrióticas ideas que tienden a realizar la gran obra de la ópera nacional.

Y a pesar de esto se equivocan los que tal creyeron. El objeto principal de la visita de Viñas al rey ha sido pedirle protección para la Liga-defensa del árbol frutífero de la Villa de Moyá, modesta asociación debida a su iniciativa y cuyo fin se encamina a extender el cultivo del árbol frutal.

Pero antes de dar cuenta detallada de esta visita, juzgamos de gran interés decir algo mas de esa patriótica Liga, que bien pudiera constituir la semilla que andando el tiempo produjera la Liga Nacional de tan hermoso y productivo árbol.

Tenemos a la vista algunas cartas de Viñas. En ellas nos habla de su culto al árbol, con ese entusiasmo propio, no ya del convencido, sino del artista:

«En verdad, dice, que perseguimos un fin moralizador, educativo, que consiste en convencer de que ha de mirarse con respeto lo que tantos sudores cuesta a otros, y no es menos cierto que esta tarea ha de comenzar a ejercerse en la escuela y en el seno de la familia; pero al lado de estos consejos, hay que recordar ejemplarmente, que existe una ley que señala penas para los que se apoderan de lo ajeno.»

Refiere Viñas, que poco después de constituida la Liga en Moyá se registraron algunos hurtos de fruta. Inmediatamente se procedió contra los rateros, dándose el caso de ser detenida una familia entera, a la cual se le impuso el castigo de ser llevada vergonosamente, atados los que la componían, por calles y plazas durante todo el día. Bastó este escarmiento para que no se repitiesen los hurtos en el campo.

El Reglamento de la Liga obliga a todos los propietarios de árboles frutales a denunciar a la Junta, y ésta a las autoridades, cuantos hechos punibles se cometan contra dichos árboles, y no hace mucho se ha añadido un artículo en el que se dispone que en el caso que no se sepa quien es el delincuente, se haga un pregón ofreciendo 25 pesetas a quien los descubra, y quedando en secreto el nombre del delator.

«Si en cada pueblo, dice Viñas, se estableciese una institución parecida, no serían necesarios los guardas, y la obra educadora y de moralización se lograría en ocho días.»

Por bien templado que se tenga el espíritu, una audiencia real es siempre imponente. Viñas, temiendo la impresión que le produciría el hallarse frente al monarca, honró su pensamiento en unos apuntes, y ya en presencia del rey, en tono reposado, procedió a su lectura.

Escuchólos atentamente S. M., y cuando hubo terminado, después de elogiar con entusiasmo sus ideas, que juzgó muy patrióticas, dijo:

—Hágame V. el favor de entregarme esos apuntes y hará que los lea el ministro de Agricultura, pues creo que con esto podemos hacer un gran bien a España.

No terminó aquí la audiencia. Había dicho Viñas en su pequeño discurso que la Sociedad de Agricultores de Moyá se preocupaba de la educación de los niños en las escuelas, y en los hogares, a fin de que aprendiesen a respetar, no solo a los árboles, sino también a los pajaritos, los mejores amigos del campesino, y el rey, asintiendo a esto, replicó:

—Es una gran verdad, pero hay mucho que trabajar para conseguir que desaparezca de nuestra sociedad ese instinto cruel contra tan tiernos amigos.

Y con esto mucho hablaron del respeto que en el extranjero se tiene a los pajaritos, y de la libertad que se revoluciona entre los niños en los parques, concluyendo el rey por felicitar a Viñas y por ofrecer un retrato para la Sociedad de Moyá y otro para él.

No juzgaba Viñas que había hecho bastante en pro de sus ideales, y solicitó y obtuvo una visita del ministro de Agricultura. Hacia muy pocos días que ocupaba este departamento el Sr. Cárdenas. Lo recibió el nuevo consejero con gran afabilidad, escuchando atentamente sus pretensiones e ideas.

Entre los diferentes proyectos que acordamos en Moyá, decía el celoso defensor agrícola, hay uno, especialmente, que necesita la protección del gobierno: deseamos que nuestras carreteras estén sembradas por árboles frutales.

costumbres. Para la conservación de esa fruta habría necesidad de montar un poderoso ejército de Guardia civil. No quiere esto decir que me oponga a su proyecto. Nada de eso. Estoy dispuesto a ayudar a V. La obra de Moyá no solo merece digna de los mayores elogios, sino que puede servir de base para empresas mas grandes. Recibo todos sus proyectos y observaciones y le ofrezco estudiarlos. En mas pequeño avance el ideal que V. persigue, sería para el ministro de este departamento una gran honra.

Y ya puestos a hablar de Viñas, terminaremos este artículo, reproduciendo lo que dice el conde de Grijalva en la revista de La Epoca, con motivo de su última campaña en el Teatro Real de Madrid. Dice así:

«Corta ha sido la estancia de esta tenor español en el Teatro Real; pero, corta y todo, ha sido lo suficiente para demostrar que hay artistas españoles dignos de acometer el gran repertorio moderno, y triunfar en él con mas razón y mas justicia que la inmensa mayoría de los que andan por los escenarios.»

No le ha sido Lehengrin, que, según dicen, es su ópera; pero en el Tannhauser puede asegurar que no ha convenido completamente, y que a pocos fautores, fuera de los alemanes, se le oír cantar y hacer esta obra con la seriedad y la conciencia con que Viñas la hace. Vez justa, poderosa, bien timbrada, que no reserva para su instrumento en un pasaje determinado, sino que, por el contrario, derrocha en toda su labor; cuadratura exacta al cantar, sin enojamientos que metromenisen el compás, ni libertades, calderones y rubatos que lo estropean; conciencia del personaje que hace, representación escénica adecuada; tales son las condiciones que reúne Viñas cantando el Tannhauser, y las que debieran reunir todos los que al teatro se dedican. Podrá haber quien las posea en mayor grado; pero las características del cantante moderno serán siempre las mismas: las que Viñas posee, las que constituyen su personalidad.

La misma seriedad de su labor, la ausencia total de efectismos, latiguillos, flados y calderones, hace que no sea su éxito de los clamorosos y de los que arrancan el formidable aplauso de las alturas; pero, en cambio, no le faltará nunca el aplauso sincero, la aprobación de los que van al teatro en busca de arte y de un sentimiento estético.

Anoche hizo su papel como siempre, quizá mejor; en la escena en que refiere a Wolfram su peregrinación a Rema, estuvo verdaderamente patético, reargando su relato con tonos de rabia y desesperación.

La dentición sin molestias Esto parecerá a cada una de las madres una imposibilidad y sin embargo es un hecho probado que todos los disturbios y molestias causados por la dentición (y que genera a su vez un gran malestar), pueden fácilmente impedirse si, según el ejemplo del autor de la siguiente carta, esto es, dando a su hijo la Emulsion Scott.

Madrid 15 de abril de 1903. Muy Sres. míos: Mi hija Teresa, actualmente de 2 años de edad, desde su mas tierna infancia apenas medraba, desganada, muy débil y raquítica; su dentición tambien venia muy atorada. Aconsejaronme haerle tomar la Emulsion Scott y así lo hice; gracias a ella, desde el comienzo se notó una mejoría, la que con el uso prolongado de la ha completamente transformado. Ahora la niña está sana, robusta, es un buen color rosado en sus mejillas, come con apetito; corre y juega que da gusto y su dentición va haciéndose perfectamente y sin dolor. Cada vez que tenga ocasión, recomendaré su preciosa Emulsion Scott a otros padres que tengan hijos débiles ó enfermos.

De Vds. atto. S. S. HERMENEGILDO SUAREZ Calle de la Palma, 64.

La Emulsion Scott contiene todos los elementos esenciales que una criatura necesita durante el período de su dentición y crecimiento. La alimentación lactea que de ordinario los niños viven, no contiene por regla general la cantidad de cal suficiente para la formación de los dientes, y de ahí provienen como consecuencia la natural las manifestaciones al raquismo. La cal contenida en la Emulsion Scott suple esta deficiencia y por consiguiente impide esas contingencias; así como la Emulsion Scott calma los nervios a los niños que crecen, les permite el sueño tranquilo y reparador, les enriquece la sangre y les ayuda a construir la osamenta fuerte y las carnes duras, sanas y rosadas.

La Emulsion Scott contiene el mejor aceite de hígado de bacalao medicinal de Noruega con los hipofosfatos de cal y de sosa; es agradable de tomar y fácil de digerir.

Solamente bajo forma de Emulsion Scott puede el aceite de hígado de bacalao llenar todas sus indicaciones.

Los hipofosfatos de cal y sosa que ella contiene para hacer los dientes y los huesos, ayudan al complemento de la salud por infinidad de otros caminos.

Un frasco de prueba será enviado a quien lo pida a D. Carlos Maré, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de franqueo.

TEATROS PRINCIPAL El frío intensísimo que anoche reinaba no fué obstáculo para que los animosos admiradores del tenor Sr. Alonso acudieran al Principal, para tributarle la expresión de simpatía en su función de honor.

Se representó Tosca, una de las obras que mejor ha resultado en la interpretación, por parte

D. Agustin Sanz Nebot falleció ayer, a las once y media de la noche habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

del distinguido artista, quien sabe hallar color, calor y sentimiento en la partitura de Puccini.

Beneficio de la Asociación de la Prensa El domingo próximo se celebrará en el teatro Principal la función a beneficio de la Asociación de la Prensa de Valencia.

Colegio de San Vicente Ferrer Muchas son las localidades pedidas en el Colegio de San Vicente Ferrer para la función que se verificará esta tarde, a las tres, en que será puesta en escena la aplaudidísima obra de los Sres. Sainz y Medina, La estrella de Belén.

LA GERENCIA de la Sociedad anónima LA SALUD, explotadora de las aguas alcinadas de Onteniente: Bace presente a los señores tenedores de las Obligaciones de dicha Sociedad que del 7 al 15 del corriente mes, y de once a trece, se pagará el cupón de mil novecientos cinco en el despacho del Sr. Morant, calle de Colón, núm. 74, y en la administración de la Sociedad en Onteniente.

Compañía Arrendataria de Tabacos El Consejo de administración de esta Compañía, en uso de las facultades que le confieren los Estatutos de la misma, ha acordado repartir, por beneficios del año corriente, un dividendo de 50 pesetas líquidas por acción, que se pagará sobre el núm. 25 de los títulos al portador.

El importe de los cupones presentados en Madrid se pagará por la caja de efectivo del Banco de España, y el de los presentados en provincias por las cajas de las respectivas Sucursales.

Biblioteca Universitaria de Valencia En virtud de no haber cumplido muchos años impresores de Valencia y su provincia con lo terminantemente dispuesto en el real decreto de 6 de diciembre de 1898 y repetidas aclaraciones de 1900, 1901 y 1903, respecto a la entrega en esta Biblioteca del ejemplar de los libros, folletos, discursos y revistas que impriman, se avisa por última vez a los dichos impresores incurso en falta para que durante la primera quincena del mes actual cumplan con lo mandado, y pasada ésta se pasará a la oportuna relación al señor delegado de Hacienda para la imposición de las multas prevenidas en dicho real decreto.

EL FRONTERO

El frío intensísimo que anoche reinaba no fué obstáculo para que los animosos admiradores del tenor Sr. Alonso acudieran al Principal, para tributarle la expresión de simpatía en su función de honor.

Se representó Tosca, una de las obras que mejor ha resultado en la interpretación, por parte

Banco Hipotecario DE ESPAÑA PRESTAMOS hipotecarios amortizables al 4 y 1/4 por 100 de interés anual y plazo de 5 a 50 años. Representante del Banco en el reino de Valencia. J. Alberola Elbera. P. Tetuán, 8, principal.— Valencia

Diario de Avisos

Biblioteca Universitaria de Valencia

El jefe, J. Casas

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte



CONFERENCIAS DE MATEMÁTICAS

Calle de BONAIRE, 22, principal
Preparación para las carreras de Ingenieros Industriales, Agrónomos, Montes, Minas, Caminos y Arquitectos.

Director: D. PEREGRIN BALADER

DIABETES

Se cura radicalmente y sin reaparecer, con la "Mistura Antidiabética Martin". Este nuevo tratamiento que conviene aun a los temperamentos más delicados...

JOVEN poseyendo inglés y francés, se ofrece para hacer toda clase de traducciones a precios reducidos.

Publicaciones

Hemos recibido el núm. 46 de la revista mensual "El Dependiente de Farmacia..."

MOVIMIENTO DE POBLACION

Anteriores se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar
Nacimientos: Varones, 2.—Hembras, 1.
Defunciones: Francisco Valero y Cañal, de 63 años...

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Teodoro, papa.—El oficio y la misa son de la Vigilia de la Epifanía...

Calles

En San Agustín, a las cinco de la tarde el ejercicio del novenario en honor de Virgen del Consuelo...

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA
4 de enero de 1905.
A LAS NUEVE DE LA MAÑANA
Barómetro, 771,65; termómetro, 0,6; humedad, 61; O; brisa; despejado.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8,30 de la noche.—Lohengrin (actos 1.º, 2.º y 4.º)—Epilogo de Meisfeld.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores
Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 4 de enero de 1905:

FONDOS PÚBLICOS
Duda perpetua al 4 por 100 interior: 76,90 d.
Duda amortizable al 4 por 100: 98,00 d.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS EL 4 DE ENERO
Vapor Nordstrand, de Gambia, de tránsito.
Vapor Compañero, de Avila, de tránsito.

datos hallábanse afectados por la muerte del general Kodrokatí.

SERVICIO DE LA TARDE

Madrid 4, a las 18,45.

El general Azórraga ha puesto hoy a la firma del rey los siguientes decretos:

Asignando a capitán de infantería de Marina a D. Juan Lasaga, é idem a subinspector de Sanidad a D. Andrés Merino.

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que hasta mañana no quedará firmada la combinación de gobernadores civiles.

Mañana recibirá por separado a las comisiones de obreros y del Sindicato para tratar de solucionar la huelga de obreros del ramo de construcción.

La Legación de Cuba en Madrid ha desmentido que la gente de color hiciera una manifestación en la Habana pidiendo la anexión de la isla a los Estados Unidos.

En el ministerio de Estado se han recibido telegramas confirmando la rendición de Port-Arthur. He aquí el texto de los mismos:

Tokio 3, a las 9 noche.—Ministro de España a ministro de Estado.—La plaza de Port-Arthur ha capitulado.—Barrera.

Tokio 4, a las 1,20 (recibido a las 2,40).—Ministro de España a ministro de Estado.—Las principales condiciones pactadas para la capitulación son las siguientes:

La guarnición y funcionarios de la plaza serán considerados como prisioneros de guerra. Los funcionarios y oficiales podrán conservar sus armas, y regresarán a Rusia mediante juramento expreso de no volver a tomar parte en la campaña contra el Japon.

El general Villar ha puesto hoy a la firma del rey los siguientes decretos: Concediendo cruces del Mérito Militar, blancas, a los alcaldes de los pueblos que prestaron auxilio en las maniobras...

El ministro de Estado ha recomendado al de Obras públicas que comiencen cuanto antes las de fortificaciones de las costas de Melilla, Cautá y Chetarrines.

La Gaceta inserta los decretos firmados ayer. Asimismo un decreto disponiendo que los alcoholos desnaturalizados puedan circular con los envases ordinarios...

El proyecto de reforma arancelaria está bastante adelantado. Así lo ha manifestado el marqués de Aguilar de Campó, quien ha añadido además que ayer conferenció con S. M. sobre el particular.

Hace intensísimo frío. Ayer bajó el termómetro a 8º bajo cero. Se han helado las aguas de los estanques y las fuentes.

La rebaja de dos céntimos por libra en el precio del pan ha sido bien recibida por el vecindario.

En el ministerio de Obras públicas se ha recibido un despacho participando que en la estación de Santa Elena el tren núm. 176 fué alcanzado por una máquina auxiliar en el kilómetro 288.

El Sr. Prado Palacio dará en breve una conferencia sobre agricultura en los cuarteles de esta corte.

Ha sido nombrada una comisión de ingenieros agrónomos para que reconozca los terrenos cedidos por la Diputación provincial de Sevilla para el establecimiento de una Granja Agrícola.

El señor marqués del Vadillo nos ha dicho nuevamente que la combinación de gobernadores quedará firmada mañana, y que hasta que no se lleve a efecto no puede anticipar nada.

Preguntado el ministro de la Gobernación acerca de los sacrificios que supone para el Tesoro la rebaja en los derechos de introducción de trigos y harinas, sin resultado práctico para el vecindario, nos ha dicho:

"Cuando el gobierno se harte de razón procederá contra los culpables de la carestía."

Ferrol.—Ha sido reducido a prisión el banquero D. Florencio Loay, por quiebra fraudulenta, que asistió a una suma importante.

Bilbao.—El juzgado del distrito del Ensanche ha dictado auto de procesamiento contra las nueve personas que formaban la junta de la compañía de las subsistencias.

Córdoba.—En el Museo de Bellas-Artes se ha inaugurado la sección de Escultura Moderna. Figuran en ella varias obras cedidas por el Museo de arte moderno de Madrid y por particulares.

Salamanca.—Se ha celebrado una Asamblea magna con gran entusiasmo. Pronunciáronse discursos en pró de la instalación de la Universidad Hispano-Americana en esta capital.

Málaga.—Ha llegado el exministro Sr. Villanueva. Embarcará para Melilla en el vapor "Ciudad de Mahón."

Palma.—La Guardia civil detuvo a bordo del vapor "Miguel Gallart," a varios emigrantes mallorquines. La detención se efectuó momentos antes de zarpar el buque.

Barcelona.—Con solo 13 asambleístas ha comenzado hoy la sesión de la Asamblea universitaria. Luego de empezada han entrado algunos más.

Madrid 4, a las 23,15. El secretario de la embajada rusa en esta Corte ha dicho hablando de la marcha de las operaciones en el Extremo Oriente, que a Rusia no le importa el descalabro sufrido con la rendición de Port-Arthur, ni desmayará por este revés.

Cree dicho funcionario que el triunfo decisivo en esta guerra será para los rusos, pues aunque los japoneses comenzaron la campaña convenientemente preparados, Rusia activa la movilización de sus tropas y a la larga vencerá a sus contrarios, aunque para ello tenga que sacrificar hasta el último soldado.

Un despacho de San Petersburgo dice que el general Stoessel envió el día 28 de diciembre al czar un despacho dándole cuenta de la exacta situación de Port-Arthur y de lo difícil que le sería poderse defender por más tiempo.

Desfiló el general que tendría que rendirse por carecer de municiones, y que por la falta de víveres comenzaba a sentirse el hambre en la plaza. Añadía que habían muerto tres generales y varios oficiales; que en los hospitales había 15.000 heridos y que diariamente entraban 800.

Desfiló también que solo le quedaban 10.000 combatientes, pero la mayor parte de ellos estaban enfermos.

De la noche y madrugada Romero Robledo
Madrid 4, a las 22,50.

La prensa de hoy se ocupa con preferencia de un disgusto surgido entre el Sr. Romero Robledo y el gobierno por causa de la combinación de gobernadores.

Para dar una idea de lo mucho que las tropas habían sufrido en el asedio, decía que muchos soldados habían ensoñecido.

Otro despacho de San Petersburgo dice que el general, en estos últimos días, se había agravado en el ómnibus que padecía, y que además se hallaba completamente extenuado por la fatiga.

De Tokio comunican que los rusos y los japoneses festejarán en Port-Arthur.

Anochó hubo en las calles de la plaza gran entusiasmo. Los balcones lucían colgaduras y luminarias y en todas partes se colmaba a los rusos por su heroísmo.

En San Petersburgo se espera el regreso del czar para reunirse los ministros en Consejo y disponer las medidas oportunas, como consecuencia de la capitulación de Port Arthur.

Parece que el Consejo se ocupará de la dirección que debe ahora darse a la campaña y del viaje de la escuadra del Báltico.

El czar dará mañana una orden expresando su gratitud a los héroicos defensores de Port-Arthur, por el entusiasmo con que han defendido hasta el último momento aquella plaza.

Un crucero inglés se dirige a Port-Arthur para socorrer a los heridos. Lleva 180 camas y 10.000 libras esterlinas.

El viernes evacuarán los rusos la plaza perdida.

En San Petersburgo se hace responsable al general Kouropatkin de la rendición de Port-Arthur, por su falta de energía y por el tiempo que ha perdido sin tomar las aturas desde donde podría haber auxiliado a los sitiados.

Se dice que una nación europea gestiona el que los beligerantes depongan las armas para negociar la paz.

Manchota.
Sobre la capitulación
Madrid 5, a las 8,25.

Telegrafían de San Petersburgo que Stoessel envió el día 16 de diciembre dos despachos a Chéfi: uno dirigido al czar, preguntándole si podía contar con la llegada de la escuadra del Báltico, y otro a Kouropatkin, interrogándole sobre si le ayudaría.

En ambos despachos manifestaba Stoessel que sólo podía resistir un mes.

El czar le contestó expresando sus dudas sobre la llegada oportuna de la escuadra, pero autorizándole para que adoptara la resolución que estimase mas conveniente.

Kouropatkin, por su parte, contestó a Stoessel que el auxilio que podría prestarle dependía de las circunstancias.

Alrededor de la paz
La prensa europea excita a que se aproveche la rendición de Port-Arthur para firmar la paz; pero en los círculos diplomáticos y las notas oficiales de los gobiernos todos reconocen las dificultades y peligros de tomar la iniciativa sobre este asunto, mientras no sea aceptada la paz por las naciones beligerantes.

Los embajadores de Rusia y Japon en París han manifestado públicamente que ninguna de sus naciones permitiría que se llegara a la paz.

Regocijo
La noticia de la rendición de Port-Arthur ha producido intenso alegría en Constantinopla.

El gobierno se ha visto obligado a prohibir que los periódicos comenten con regocijo el sensacional hecho.

Contra la del Báltico
Un telegrama de Tokio noticia que si la escuadra rusa del Báltico persiste en marchar hacia el Oriente, saldrá a buscarla la del almirante Togo, destruyendo esta a aquella.

Después de haberse telegrafado—marchará a Vladivostok, con el fin de sitiarse por mar y por tierra.

Bandas de ladronzuelas
En Lausanne ha sido copada por la policía una completa partida de niñas, de doce a catorce años, que se dedicaban a robar cuanto caía al alcance de sus manos.

Condesa dentista
En Alemania había un duque, Carlos Teodoro de Baviera, que se dedicaba a la profesión de oculista. Actualmente, la condesa Helene Schweinitz ha verificado en la Universidad de Berlín la revalida de la carrera de dentista.

Venganza extraña
Samuel Mook, norteamericano, fué detenido por la policía por no sé qué desafortunado cometido contra una dama, Emma Roach, de Nebraska (estado de Ohamas).

Me la has de pagar—dijo que exclamó el culpable cuando fué conducido al presidio en que debía cumplir la pena de cinco años de reclusión a que el tribunal le condenó.

Cuando fué puesto en libertad, Samuel Mook se dedicó a buscar a sus enemigos. Una noche de éstas le encontró en una iglesia. La dama quedó petrificada por la sorpresa y el miedo al ver a su perseguidor, el cual, aprovechando la coyuntura, se apoderó de Emma, la colocó en un coche de punto, y desapareció con ella, sin que hasta ahora se haya podido dar con el raptor ni con la robada.

Geroglífico
La solución mañana.
Solución a la charada en solución anterior: Camándula.

Parece que el Sr. Romero Robledo quería que el gobernador de Tarragona fuera trasladado a Sevilla.

Se dice que por este motivo el presidente del Congreso, al verse desairado, escribió una carta al general Azórraga, anunciándole su dimisión de aquel cargo.

Se añade que el jefe del gobierno rogó al señor Romero Robledo que desistiese de tal propósito, dándole cumplidas explicaciones.

Desen otros que el cargo que Romero Robledo ha dimitido no es la presidencia del Congreso, sino la de la Junta del monumento a Alfonso XII.

Claro es que los ministeriales niegan que exista tal disgusto, y que Romero haya dimitido ninguno de los referidos cargos, pero me consta que existen graves divergencias entre el presidente de la Cámara popular y el del gabinete.

Aniversario
Mañana se celebrarán en la iglesia de los Jerónimos varias misas en sufragio del alma de Sagasta, con motivo del tercer aniversario de su fallecimiento.

A estos actos religiosos asistirá la plana mayor del partido liberal.

Azórraga y Maura
El general Azórraga ha celebrado esta tarde a última hora una larga conferencia con el señor Maura.

Ignórase lo tratado en esta entrevista; pero hay quien supone que los conferenciados se ocuparon de la cuestión Romero Robledo.

El rey en Guadarrama
El rey realizó esta tarde una excursión por el Guadarrama en automóvil.

Le acompañaban el príncipe D. Carlos, el marqués de la Mina y sus ayudantes.

Los expedicionarios regresaron a Palacio a las cinco y media de la tarde sin novedad.

La fiesta de los Reyes en Palacio
Con motivo del reciente luto de la Corte, se ha suspendido la capilla pública de Palacio en la festividad de los Reyes.

Tampoco se celebrará el banquete en honor del elemento militar.

En lugar de estas fiestas, D. Alfonso recibirá el día 6, a las dos de la tarde, a los individuos del gobierno y a las Mesas de ambos Cuerpos Colegiados; a las dos y media recibirá a los capitanes generales y altos oficiales de la milicia, y a las tres a toda la guarnición de Madrid.

Incendio
Madrid 5, a las 1,15.

Un telegrama de Lugo noticia que en la madrugada de ayer un formidable incendio destruyó una casa cerca de la estación de Monforte.

Los vecinos realizaron heroicos trabajos de salvamento, resultando varios con contusiones.

Los inquilinos de la casa incendiada quedaron carbonizados y con heridas gravísimas una mujer.

Las pérdidas son de consideración.

Sobre Marruecos
De Tanger telegrafían que por montañeses llegados ayer, se sabe que las kábilas de Bugheta y Wadras, vienen sosteniendo un sangriento combate con Palesti, al que pretenden despojar de la autoridad que se atribuye.

El tema de todas las conversaciones en Tanger, es el asunto pendiente entre Francia y Marruecos, comentándose la debilidad del sultán, al que presentan como contrario a la política inglesa, que es, en realidad, la única que se desarrolla en el Imperio.

Aspirante a rey que resucita
A lo que parece, no es cierta la noticia circulada por la prensa del fallecimiento de D. Pedro de Aladro, aspirante al trono de Albania.

La última carta de Aladro a sus parientes, según telegrafían de Jerez, se recibió el 21 del pasado, y en ella les decía que saldría el 26 para Francia, y que de este punto se dirigiría a la ciudad española antes mencionada, a fines de enero.

Jaicinto Ribeiro, administrador en Jerez de Aladro, recibió ayer un telegrama de éste, participándole que se encuentra bien.

La noticia circuló rápidamente motivando gran regocijo.

Efectos del frío
Telegrafían de Zaragoza que en Sasago ha perecido de frío un aniano.

Un bloque enorme de hielo ha destruido el puente de Gallur, sobre el Ebro.

A descansar
Mr. Loubet salió esta noche para Montlimar, donde descansará varios días.

Visjeros regios
De Dresde se ha recibido un telegrama noticiando que hoy jueves, saldrán el duque de Connaugh y sus hijas.

La guerra ruso-japonesa
Varias noticias
Madrid 4, a las 23,15.

El secretario de la embajada rusa en esta Corte ha dicho hablando de la marcha de las operaciones en el Extremo Oriente, que a Rusia no le importa el descalabro sufrido con la rendición de Port-Arthur, ni desmayará por este revés.

Cree dicho funcionario que el triunfo decisivo en esta guerra será para los rusos, pues aunque los japoneses comenzaron la campaña convenientemente preparados, Rusia activa la movilización de sus tropas y a la larga vencerá a sus contrarios, aunque para ello tenga que sacrificar hasta el último soldado.

Un despacho de San Petersburgo dice que el general Stoessel envió el día 28 de diciembre al czar un despacho dándole cuenta de la exacta situación de Port-Arthur y de lo difícil que le sería poderse defender por más tiempo.

Desfiló el general que tendría que rendirse por carecer de municiones, y que por la falta de víveres comenzaba a sentirse el hambre en la plaza. Añadía que habían muerto tres generales y varios oficiales; que en los hospitales había 15.000 heridos y que diariamente entraban 800.

Desfiló también que solo le quedaban 10.000 combatientes, pero la mayor parte de ellos estaban enfermos.

De la noche y madrugada Romero Robledo
Madrid 4, a las 22,50.

La prensa de hoy se ocupa con preferencia de un disgusto surgido entre el Sr. Romero Robledo y el gobierno por causa de la combinación de gobernadores.

La solución mañana.
Solución a la charada en solución anterior: Camándula.

Geroglífico
La solución mañana.
Solución a la charada en solución anterior: Camándula.



